



Ocho policías comunitarios murieron en enfrentamiento entre Michoacán y Colima

ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA
Y ELIO HENRÍQUEZ
CORRESPONSALES

Ocho presuntos policías comunitarios murieron la noche del sábado en un enfrentamiento contra supuestos integrantes del cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), en los límites entre el municipio de Coahuayana, Michoacán, y territorio del estado de Colima, informaron fuentes policiacas.

Las víctimas aparentemente pertenecían a la ronda comunal que encabeza Héctor Zepeda, *El comandante Tetos*, quien ha estado al frente de un autollamado grupo de autodefensa desde 2013, cuando las poblaciones michoacanas Tepalcatepec y La Ruana se levantaron en armas contra el crimen organizado.

Según autoridades comunales de Coahuayana y Aquila, el CJNG ha incursionado desde hace al menos cinco años en varias ocasiones en localidades como Ostula, El Ranchito y La Cofradía, entre otras.

El ayuntamiento de Coahuayana informó que la refriega, que además de los fallecidos dejó una persona lesionada, ocurrió en los límites

de esa demarcación y Colima, una zona deshabitada de vegetación tropical.

En este contexto, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) informó que “con el propósito de reforzar el actual despliegue operativo que mantiene el personal militar e inhibir las actividades de la delincuencia organizada”, desplegó a otros cien elementos del Ejército Mexicano en Chiapas.

“Estos efectivos tienen la misión de colaborar estrechamente con las autoridades locales y disminuir los índices delictivos”, apuntó en un comunicado.

Añadió que el despliegue se hizo “en el contexto de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, de la política de cero impunidad del gobierno federal y con trabajos de inteligencia”.

La Sedena destacó que “el personal militar actúa en todo momento con firmeza, realiza tareas de disuasión, prevención, patrullajes y reconocimientos que generen un ambiente de tranquilidad en la población, en apego a lo establecido en la Ley Nacional Sobre el Uso de la Fuerza y respetando en todo momento los derechos humanos”.